



## Crónica

# “Constructor de la transición democrática”

Maritza Pérez  
maritza.perez@eleconomista.mx

**Al describirlo** como un referente de la política, así como un constructor de instituciones, crítico, pero sobre todo, un gran orador, fue como su última casa, la Cámara de Diputados, despidió a Porfirio Muñoz Ledo, quien falleció a los 89 años de edad el pasado domingo 9 de julio.

Con flores rodeando un par de sus fotografías y ante un salón de sesiones casi lleno, el ex-presidente de San Lázaro en dos ocasiones, pero también exsecretario de Estado y diplomático, recibió un homenaje luctuoso de cuerpo presente de la mano de familiares, amigos, exlegisladoras y exlegisladores.

“Un mexicano insigne, un hombre de Estado, adelantado a su tiempo, su partida nos deja como herencia una vida auténticamente extraordinaria. Se va el hombre, el ser humano, pero permanecen sus obras y su legado: múltiples instituciones, reformas legislativas, acciones, decisiones políticas y logros que obtuvo para apuntalar, para afianzar nuestra República”,

destacó Santiago Creel Miranda (PAN), actual presidente de San Lázaro.

Y es que a pesar de que a lo largo de 60 años, Muñoz Ledo fue tanto priista, como perredista y hasta morenistas, sus colegas lo recordaron como un hombre apasionado de las razones, pues antepuso la razón al uso de la fuerza, así como tener grandes capacidades de convencimiento y gran argumentación en el debate y diálogo políticos.

Lo cual lo hicieron transformar las ideas, las instituciones y el despliegue de diálogos y de argumentos para convocar a la transformación democrática en el país desde que irrumpió en la vida pública y política.

En este contexto, el presidente del Comité de Decanos, el diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI), y quien fuera compañero de Porfirio Muñoz Ledo mientras cursaba la universidad en la Facultad de Derecho, sostuvo que “no estamos rindiendo ho-



**Santiago Creel** y **María Luisa Alcalde**, encabezaron una guardia de honor.

FOTO EE: FERNANDO VILLA DEL ÁNGEL

nor al cuerpo de Porfirio, estamos rindiendo homenaje a su voz, como la voz de una generación que supo transformarla en el reclamo por la libertad y el uso de la razón y la inteligencia, para contribuir a la construcción de las instituciones democráticas”.

Mientras que una de sus amigas cercanas, la diputada Amalia García (MC) resaltó que Porfirio Muñoz Ledo era un hombre de Estado y con visión clara de lo que se requería para el país. Recordó que el exlegislador abrazó causas que eran vanguardistas, pues fue pionero para que se implementaran las cuotas de género.

En tanto, Gabriela Sodi Miranda (PRD) recordó que, desde la izquierda, Porfirio Muñoz Ledo fue un crítico de todo proyecto que buscara limitar o menoscabar los derechos por los cuales dedicó su vida. Recordó que el exlegislador defendió hasta el último momento su derecho a disentir, el cual “será un legado inquebrantable para todas y todos los perredistas”.

Por el PAN, el diputado José Lixa Abimerhi, reconoció a Porfirio Muñoz Ledo como un constructor de la transición histórica para lograr un México auténticamente democrático.